

LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO MONARQUICO CONSTITUCIONAL

Y DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

CONDICIONES DE SUSCRICION. Los pagos son adelantados. No se admiten suscripciones que empiezan los dias 1.º ó 15 y terminan con los trimestres naturales.

PRECIOS DE SUSCRICION. En Murcia 2 pts. al mes y 6 al trimestre: lo mismo fuera de la capital. En Ultramar y el extranjero, 12 pts.

UN NUMERO DEL DIA 10 CTMOS. DE PSEETA: ATRASADO 20.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

PARIS, D. C. A. SAAVEDRA, RUE TAITBOUT, 55.

FABRICA DE SALITRE.
Se necesita un escribiente que percibirá diez reales diarios. P-3-2

AGENDA DE ESCRITORIO PARA 1875 con Guia de Murcia.
Se admiten pedidos en casa del editor calle de Zoco, núm. 5, en Murcia.

ALMANAQUE AMERICANO DE PARED.
Veinte clases á escoger desde 3 rs. en adelante. Dibujos de mucho gusto en los cromos y en las incrustaciones de oro. Establecimiento de La Paz, Zoco, 5.

LA ESTRELLA DE LOS POBRES, Asociacion benéfica de señoras.
Rifa con todos los sorteos de la loteria nacional con la competente autorizacion.

Sorteo Extraordinario del 23 de Diciembre de 1874.
Fiestas de Navidad.
Se venden billetes á cuatro reales en la administracion calle de Zoco, núm. 5.

Aviso á ciertos suscritores.
D. Gregorio de Egea.—Cebegin.—Sirvase V. pagar los meses de 1.º de abril de 1873 á fin de junio de 1874 que debe.
D. Pedro Martínez Lopez.—Ojós.—Idem desde 1.º de julio de 1873 á la fecha y los libros que recibió.
D. Pedro Fernandez Godinez.—Pliego.—Idem desde 1.º de setiembre de 1873 á la fecha.
D. Alejandro Isaac del Castillo.—Madrid.—Idem desde 16 de agosto de 1869 hasta la fecha y 129:50 de su otra cuenta.
D. Felipe Masa.—Ojós.—Idem desde 1.º de enero de 1874 hasta fin de mayo.

LA PAZ DE MURCIA.

En el último sorteo de *La Estrella de los pobres* han salido premiados los billetes números 3.213-3.220-3.264-3.272-3.284-8.014-9.559 que fueron vendidos por la administración de esta capital, calle de Zoco. Para el sorteo de Navidad están de venta desde hoy los billetes al mismo precio de 4 rs. siendo el premio mayor 20,000 rs.

Los presidarios siguen explotando el sistema de descubrir secretos y tesoros á los que caigan en la red y les envíen para los gastos, que dicen indispensables, una suma cualquiera. Ayer recibió nuestro director una carta de Cúcuta, fechada en el castillo del Hicho, proponiéndole el envío de un plano para sacar una cantidad depositada bajo tierra en nuestra huerta por uno que dice vino á gestionar por la causa carlista. Esto lo manifestamos para evitar que alguna persona llevada del deseo de riquezas, caiga con la mejor buena fe en los peligros de otro ofrecimiento análogo.

A ruego de la empresa de Roma anunciamos hoy que la misma está buscando un bajo para la compañía á fin de sustituir al Sr. Sanmartín que ha rescindido su contrato. Nos alegraríamos que el Sr. Díez tenga mas fortuna en su nueva elección, pues falta tiene de mejorar el cuadro de la compañía.

Volvemos á rogar al Sr. Jefe económico se sirva dar mas horas al público para la imposición de cantidades en el giro minuto, y bastantes mas para el cobro, teniendo en cuenta que hoy que cuesta este servicio mas por el impuesto de guerra y que se exige la personalidad para los pagos, debe contemporizarse con la mayor ligereza posible para acudir á la oficina y ahorrar otras molestias consiguientes á que no llega puntualmente en el reducido tiempo marcado para esas operaciones.

Segun carta de Cuevas de Vera la última transferencia que se ha hecho de una acción del partido de la mina «Las Vacas en Sierra Almagrera» ha sido por la cantidad de 24,000 rs.
Las acciones de la sociedad propietaria son muy buscadas pero no se encuentran quea vendi á ningún precio.
Como en esta ciudad existen algunos socios de dicha mina, les comunicamos tan grata noticia.

Un guarda-bosque de Sajonia, dice la «Gaceta Universal», que cuenta 82 años de edad, no ha querido levarse al sepulcro un remedio secreto de que hacia uso para curar la hidrofobia, y que ha publicado en un periódico, después de

haberlo practicado por espacio de 50 años, salvando, dice él mismo, á muchas personas atacadas de hidrofobia.
Aconseja que se tome inmediatamente después de haber sido mordido, vinagre caliente y agua tibia, y se lave bien la herida, que se la deje secar, y que se vierta sobre ella ácido hidroclórico; los ácidos minerales destruyen el veneno de la saliva; asegura que con esto se neutraliza completamente el efecto del virus.

Bajo la acertada dirección del Sr. Fernandez, se ha formado en el pueblo de Escobrecas una banda de música, que merece constantemente aplausos de aquellos vecinos.
Cada dia aumenta mas y mas la importancia de aquel pueblo, cuyo desarrollo se debe especialmente al Sr. D. Simón de Aguirre, que se ha propuesto hacer de aquel punto, un centro importante de las riquezas mineras y fabriles del país.
También el alcalde de dicho barrio don Santiago Lopez, trabaja asiduamente por la prosperidad del sitio en que ejerce su autoridad.

Con arreglo á lo que dispone el art. 34 del reglamento de 17 de mayo de 1865, se hace público por medio del «Boletín oficial» de la provincia, para que llegue á conocimiento y no se alegue ignorancia, que los que se crean con derecho á reclamar contra el destino practicado en la hacienda denominada Rabo del Lobo, en el término de Caravaca, de la pertenencia del Sr. Marqués de Fontanar, pueden verificarlo en el término de 15 dias.

Por el juzgado de primera instancia del distrito de la Catedral se hace saber que se sigue causa criminal de oficio en averiguacion de los autores del robo de a lujas verificando en la casa de campo de don Mariano Cánovas, sito en el partido de Carrascos, en la que se manda avisar á los que hayan comprado alguna de las expresadas alhajas, que á continuación se expresan, las presenten en dicho juzgado, ó que retengan y entreguen las que se les presenten, así como también á los sujetos que lo verificaron.

- Alhajas robadas**
- Un estuche verde, agarrador durado, con seis cubiertos de plata marcados con las iniciales D. B.
 - Otro idem color café oscuro, con otros seis cubiertos con la misma marca.
 - Seis docenas cubiertos antiguos, rayados, sus tós, marcados unos cuantos con D. J. B., dos J. B. y los demás sin marcas, todos con sus cuchillos.
 - Un cacharon de plata como los anteriores cubiertos, marcado M. V.
 - Un par de pendientes de oro y coral, de calabazas con lujas.
 - Un alfiler de oro y coral, con una rosa, una mano debajo y cogantes.
 - Otro idem de oro formando hojas de parra y uvas.
 - Otros dos idem con esmalte azul y cogantes.
 - Otro idem con topacios y dos hojas.
 - Dos idem de plata con piedras finas formando rosa.
 - Un guardapelo de oro esmaltado en negro con perlas en el centro.
 - Un reloj saboneta de oro, de dos tapas, en un tinte cincado la vista de Segovia y en la otra rosas.
 - Ocho vasos de plata hechos de duros de cordón.
 - Una gaceta de idem.
 - Una jarra de idem con dos asas.
 - Dos hueveras de idem.
 - Un estuche oscuro con seis cuchillos de puntas con cabo de plata.
 - Tres aflores de idem.
 - Tres dedos de idem.
 - Dos pares de tijeras de idem.

Ayer 9 publicó el «Boletín» el acta de la comisión provincial correspondiente al 14 de setiembre. Como el atraso no ha desaparecido, no hay ventaja que a secretaria de la diputacion le ve este servicio al dia, pues estamos como antes.

La *Agenda de Escritorio con Guia de Murcia* que pronto estara á la venta en nuestro establecimiento no solamente la tienen encargada muchas de las personas que han venido usando la en este año, si que tambien otras muchas que aun no conocen este útil libro, así que es muy posible que falten ejemplares para cubrir los pedidos de la edicion hecha para 1875.

El núm. 48 de «El periódico para todos» que con extraordinaria aceptación del

público, dá á luz el conocido editor don Jesús Gracia, contiene, entre sus notables artículos y acreditadas novelas, grabados de actualidad con hechos y vistas del teatro de la guerra, en donde la novedad está á la altura del interés de una publicación que tanto crédito alcanza.

El referido núm. 48 que acaba de salir, contiene el sumario siguiente:
Teato.—El rey del puñal, novela, por D. Manuel Fernandez y Gonzalez.—Baños árabes en Lérida, por D. José Pleyan de Porta.—El secreto de la confesion, novela, por don N. N.—El peluquero de Moscow, conclusion, por el vizconde de San Javier.—Donato y Valentina, por don Eduardo de Lustron.—El puñal de oro, novela por D. Torcuato Tarrago.—Causas cé ebres.—Variedades.—Miscelánea.
Grabados.—El rey del puñal.—El peluquero de Moscow.—Donato y Valentina.—Causas cé ebres.
Se venden números sueltos al precio de UN REAL en Madrid y REAL Y MEDIO en provincias; y se suscribe en el establecimiento de LA PAZ, ZOCO, 5.

VARIEDADES.

LA FIESTA DE SAN NICOLAS.

De las once parroquias que tiene Murcia ninguna tan afortunada como la de S. Nicolás. Situada casi en el centro de la poblacion, está resguardada de los helados vientos; lejos del desbordamiento posible del rio, y fuera del alcance de las grandes polvaredas con que en los veranos favorecen á los vecinos las grandes vias de tránsito de la poblacion. Tiene buenas, anchas y honradas calles, salvo la *Cuesta de la Magdalena*, que permanece ingerida entre las demás como la mancha deshonrosa de la familia. Magníficos edificios, como la casa de los Melgarejos y la de la marquesa de Corvera; plazas históricas, como la de Aliaga; una calle del Hospitalillo que es renombrada en la historia de nuestros corregidores, pues en ella tuvo lugar aquel milagroso suceso, en el que intervino la Virgen del Pilar para salvar la vida de aquella autoridad rondante; una calle de la *Brujera* que en no lejanos tiempos era el nido de los brujos y brujas de esta ciudad; y un callejón de S. Benito, que se parece á la regla de este benedito santo por lo estrecho. Aun tiene mas la dichosa parroquia: de las tres mujeres mas hermosas que tiene este mapa de las hembras, tiene dos la parroquia de San Nicolás, y ahí están ellas con sus hermosos ojos que no me dejarán mentir.

Pero no mezclemos lo divino con lo humano. El coro de dicha parroquia lo componen hoy distinguidos capellanes, honra y honor de esta ciudad: en él reza un D. José Jubés, corazon de artista, Orfeo con sotana, gran músico. Aun recuerda nuestro oído las melodiosas notas de su flauta; y en ese mismo teatro de Remea, consiguió, ayer como si dijéramos, merecidos triunfos. Don Marcos Peñalver, diputado provincial; los PP. Valentin, Francisco, y Dalmau, ruinas todavía en pie de nuestros conventos; D. Francisco Diaz, un inofensivo sacerdote que no vive con toda la tranquilidad que debía por sus inocentes adiciones políticas; D. Juan Maria, antiquísimo teniente de dicha parroquia y descendiente de los caballeros Marines de Cieza, tan renombrados en las luchas de los cristianos de este reino con los moros de Granada. Un D. Joaquín Beltran, ilustrado catedrático del Seminario de S. Fulgencio, en la actualidad economo de la parroquia; y finalmente un Juan José, sochantre, cuya robusta voz llena las bóvedas del templo.

Otra cosa mas célebre que las dichas hasta ahora tiene la parroquia de San Nicolás. Es una piedra incrustada en la pared de la torre que dá á la calle. Una piedra que pasa desapercibida para casi todos los murcianos y en la que sin embargo han tropezado casi todos los historiadores. Es una piedra que desafía el poder del tiempo, y no tiene todavía ningun deterioro á pesar de los siglos que han pasado por encima de ella. Esa piedra testifica la dominacion romana en España, y ocupacion del lugar que hoy tiene Murcia por sus belicosas legiones. Dice la piedra:

L. PRÆTONIUS. L. F. OELER.
Es una lápida sepulcral de Lucio Pretonio el Ligero, hijo de Lucio. En la misma iglesia está enterrado el erudito Pajarilla, jesuita, escritor

del siglo XVII, natural de esta ciudad, cuyos escritos desconocemos, pero que á ser cierto lo que escribe el autor de la *Batistania* y *Contestania*, debieron ser principalmente sobre la historia de Murcia, en la cual dice el autor citado que fué «eruditísimo mas siempre destituido de la hermosa luz de la crítica.»

Otro dato curioso me encuentro en la *Historia de Jumilla* del Sr. Lozano; y lo consigno aquí porque si bien no tiene importancia para escribirlo en la Historia la tiene tratándose de la parroquia de S. Nicolás. D. Andrés Matheo de Guardiola y Aragon, Mayordomo Mayor del infante de Aragon D. Enrique, alcalde de la villa y fortaleza de Jumilla y capitán general de esta frontera en el año 1477, el que destruyó un numerosísimo ejército del rey Alboacen que se habia apoderado de Cieza, cargado de años, de victoriosos laureles, «buscando un merecido reposo y dulce tranquilidad se transfirió con su esposa, familia y domésticos á las delicias de Murcia, donde quiso establecer su residencia incorporándose á la parroquia de S. Nicolás.»

En la *Crónica general de España* reciente publicacion inspirada por una sociedad de escritores se afirma con mucha frescura al tratar de Murcia que las parroquias de S. Antolin, San Pedro y S. Nicolás están unidas las tres y se sube á ellas por una gran escalinata.

Tiene por titular esta parroquia al buen San Nicolás, protector de las doncellas y demás gente casadera. Celebrase anualmente su fiesta el dia 6 de diciembre, fiesta popular en esta ciudad y que bien merece especial mencion de la crónica murciana. Empieza la fiesta el dia de la vispera con la *Kalenda*, que se llama, así porque al concluirse el rezo de las Horas añun ciase el martirologio del dia siguiente y en él consta que San Nicolás, segun el modo de contar los dias del mes de los romanos, murió en las kalendas del mes de diciembre. A la *Kalenda* siguen las *Visperas* y á estas los *Motines*, que se rezan solemnemente por el coro de capellanes y que duran desde el oscurecer hasta las nueve. A este acto concurre lo mas selecto de la poblacion: hénase la nave del templo de hermosas, las capillas de amadores, los viejos se acurrucan por donde pueden; iluminase con profusion la iglesia y especialmente el magnífico retablo del altar mayor; multitud de arañas quiebran la luz en sus cristales; la orquesta con sus melodias sagradas, y todavía mas que la orquesta, el pausado canto llano de los Divinos Oficios, conmueven dulcemente el corazon, y en fin, en todo hay un calor cristiano que eleva el espíritu.

La fiesta de este año ha sido lujosísima. Dios quiera que el año que viene la volvamos á ver, con mas paz, con tiempos mas prósperos y con un porvenir mas risueño para esta pobre España. ¡Ay si San Nicolás hiciera este milagro! Que lo dudo.

J. M. T.

SEGUNDA EDICION.

Anoche á las 10 se recibió en el gobierno civil el siguiente telegrama que el Sr. Gobernador se dignó facilitarnos para su publicacion en nuestro diario. Dice así:

Madrid 9.
Ministro de la Gobernacion á los gobernadores.—Dando una prueba mas de su abnegacion y patriotismo el Sr. Duque de la Torre ha resuelto ponerse al frente de los ejércitos y en su consecuencia la «Gaceta» de hoy publica el decreto disponiendo que el presidente del Poder ejecutivo ejerza el mando en jefe del ejército, con el cual concurre personalmente á las operaciones militares.—A las 4 de la tarde de hoy ha salido el presidente á hacerse cargo del mando del ejército del Norte, y á despedirse han acudido las corporaciones populares y gran número de particulares, recibiendo una ovacion por demás entusiasta.

Nos alegramos que la vida del general Serrano sea coronada con la pacificacion completa del país, que bien lo necesita ya la desdichada España.

Anoche dirigió la orquesta en Remea el nuevo maestro que ha recompazado al Sr. Miró. Nos parece que este cambio no influya mucho en el éxito de las funciones, y la de anoche pudiera ser un ejemplo, pues en ella vimos algunas su presiones.

Nuestro colega «El Noticiero» tuvo ayer la suerte de poder dar una noticia local, la primera, muy adelantada; sin duda para conseguirlo retrasó la publicacion del número que correspondia á anteaer.

El lunes último se celebró el ejercicio que la gerarquía de hijas y siervas de Maria han venido tributando por espacio de nueve dias al Imaculado misterio, en la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen, á cuyo fin se ejecutaron una gran saive obra del distinguido profesor y paisano nuestro D. Julian Calvo, en cuyo desempeño tomaron parte varias jóvenes pertenecientes á dicha gerarquía y algunos aficionados.

La decoracion del templo y suntuosidad del acto revelaban un verdadero espíritu religioso, debido todo al celo y actividad de los Sres. D. Pablo Costa y D. Antonio Vida, directores de la mencionada gerarquía, á los que fué muy altamente felicitamos.

En consejo de ministros, por una consulta del gobernador de Madrid y como consecuencia del decreto de indulto, se ha acordado la devolucion de las multas á los periódicos. Nos damos la enhorabuena y se la damos á nuestro colega «El Ideal».

Dice «La Correspondencia»: «La direccion general de Contribuciones é impuestos ha concluido ya la formalizacion de todos los encabezamientos de consumo, excepto el de Murcia, que aun está pendiente de realizacion.»

Otro médico afamado recomienda la *Zarzaparrilla* y las *Pildoras de Bristol*.—Rouguin, 20 de julio, 1865.—Mi señores míos: Aprovecho la presencia de su representante en esta ciudad para decirles que cada dia van aumentando las curas (maravillosas se puede decir) que se hacen con la *Zarzaparrilla* de Bristol, siendo esta usada con su poderoso auxiliar las *Pildoras* de Bristol.

Recomiendo y recomendaré siempre estos grandes remedios por la entera confianza que tengo en ellos siéndome esta garantizada por los buenos resultados que siempre he conseguido en mi práctica privada.
Quedo de Vds. afectísimo y s. s. q. b. s. m., Ldo. José Manuel Guerra Almaguer. 492

Salud á todos devuelta sin medicinas ni purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de salud, la

REVALENTA ARABIGA DU BARRY,

Toda enfermedad cede á la deliciosa *Revalenta Arabiga* du Barry, que devuelve la salud, la energia y la buena digestion y sueño. Cura las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, hemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, nauseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre 75,000 curas, entre las cuales se cuentan las del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhuau, de los doctores en medicina Manuel Saenz de Tejada, de la Universidad de Córdoba, etc., etc.

Certificado núm. 78,954, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, doctor de la facultad de medicina y cirugía, catedrático de la Universidad libre de Córdoba, médico de su Benef. prov. y del ferro-carril de Merida á Sevilla, etc.—Certifico: que con el uso de la *Revalenta Arabiga* he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de D. Amelia Gomez, señora de un jefe militar; y mejorando con su uso actual; D. Ramon Alonso, joven de 20 años, que sufre meses hace una afeccion de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo en Córdoba á 15 de octubre de 1875.—Dr. MANUEL SAENZ DE TEJADA.

Seis veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata 1/2 libra, 12 rs., 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 80 rs., 4 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Los *biscochos de Revalenta* se pueden comer en todo tiempo secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc. Son inestimables para los que van de viaje ó no tienen oportunidad de preparar la comida. Se venden en cajas de una libra á 20 rs., de dos libras, á 34 rs.

La *Revalenta al chocolate* produce apetito, buenas digestiones, sueño, energia y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario.
En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs., 12 tazas, 12 rs., de 24 tazas, 20 rs., de 48 tazas, 34 rs., 6 sean 4 cuartos la taza.
Du Barry y compañía, calle de Valverde, número 1, Madrid.
Depósitos en Murcia, D. Rafael Almazan y Martin, D. Salvador Soriano y compañía, Carriñera, 4, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos. 390-104

Se la va á anticipar á la junta del canal de Aragón la suma de 100.000 pesetas.

La pensión de San Hermenegildo que actuamente hay vacante, se cree que correspondía al general Echagüe.

Para el 15 del actual se ha comunicado oficialmente la apertura al público de la estación de Canfranc, con servicio permanente.

El ayuntamiento de Laredo ha sido autorizado para proceder al ensanche de la población.

Se va á dar gran impulso á las obras del puente de Palma sobre el Guadalquivir.

Hoy se reunirá en pleno el Consejo de Estado.

Ayer mañana se despidió el duque de la Torre del señor Topete, el que ya ha podido trasladarse á su casa.

Por indicación del señor gobernador de la provincia, el ayuntamiento y la diputación provincial irán á despedir al Presidente del Poder ejecutivo.

Ayer felicitaron á la hija de la señora duquesa de la Torre gran número de personas de importancia.

No ha llegado aun á Madrid el general Chinchilla, el que ha de acompañar al general Serrano en su viaje al Norte.

Hoy debe haber llegado á Madrid nuestro representante en Tánger.

Parece que el ministro de Fomento acompañará hasta Logroño al señor duque de la Torre.

La comisión del Banco de la Coruña que está practicando vivas gestiones para la fusión de dicho establecimiento con el Banco de España, ha debido celebrar con este objeto una conferencia con el ministro de Hacienda.

La comisión de señoras de la Cruz roja, han solicitado del ministro de Fomento gestione acerca del indulto de los cuatro soldados condenados á la última pena en Alcalá de Henares.

Se dice que tratan de pedir al ministro de Hacienda los centralistas de Obras públicas se formalicen sus respectivos créditos, dándoseles en pago bonos del Tesoro de la última emisión, al tipo del 50 por 100.

Se va á colocar un magnífico puente de hierro en sustitución del que se inutilizó días pasados en la línea de Andalucía.

La Gaceta de hoy publica un decreto del ministerio de la Guerra, indultando de la pena de ser pasado por las armas al soldado del regimiento de infantería de Granada, José Cárcel Zenon.

Ayer se presentaron al gobernador civil de Alava dos soldados con cadena y grillete, los cuales fueron hechos prisioneros por los carlistas en la Guardia, y los cuales se hallaban en Barambio. La situación en que se presentaron causó mucha sensación en Vitoria, y el vecindario acudió presuroso á facilitarles recursos.

La misma autoridad manifiesta que no ocurre otra novedad que la falta de la correspondencia.

Ha sido destinado al ejército de Puerto-Rico, el comandante don Antonio Lluch.

Con fecha del 7, ha sido aprobada la propuesta reglamentaria del mes de Setiembre último, del ejército de Filipinas y la del ejército de Cuba, correspondiente al arma de caballería.

El comandante don José Goñi, ha sido nombrado jefe de la Guardia civil veterana de la isla de Cuba.

Se ha notificado al capitán general de Cuba, que cargue al impuesto de campaña de aquella isla el importe del vestuario de los prisioneros carlistas.

Se han concedido dos meses de licencia al comandante don Alejandro Búrgos.

En el ejército de la isla de Cuba se han creado dos plazas de segundos ayudantes de estado mayor.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que sean entregados á la autoridad civil los co-reos de la causa

del cabecilla Lozano que hayan sido sentenciados á presidio.

Se van á completar los objetos que faltan á los aparatos telegráficos de Bonet que fueron adquiridos para el ejército del Norte.

La superiora del colegio de Loreto de Valencia ha solicitado del ministerio de la Guerra permiso para adquirir la hermita de San Jaime de aquella ciudad.

Se ha concedido el grado de teniente coronel al comandante de infantería retirado, don Jacinto Campans y Alcaráz.

Ha sido aprobada una propuesta de ascenso y cambio de destino de varios jefes y oficiales del cuerpo de Sanidad militar.

Se han dado las órdenes para construir las obras necesarias en el convento de San Francisco de esta capital, para establecer en él un hospital militar.

El subinspector de primera clase don Juan Vilartino y el médico mayor don Francisco Ferrari, han sido destinados al distrito de Baleares, disponiéndose así mismo que continúe en situación de reemplazo el subinspector de segunda clase don Sebastian Vicent.

El director general de Sanidad militar, general Ceballos, se ocupa actualmente en la organización de trenes hospitalares.

Ha quedado en situación de reemplazo el médico de primera clase, procedente de Puerto-Rico, don Juan Subirana.

Se ha aprobado el desbarate y aprovechamiento de todas las armas inútiles que existen en el parque de Cartagena.

Se han entregado 300 fusiles al ayuntamiento de Requena, con destino á los voluntarios de aquella población; al ayuntamiento de Játiva se le han entregado 1.000, y 100 sistema Berdan al de Corella.

Se ha encargado interinamente del mando del segundo batallón del tercer regimiento de artillería á pié el segundo jefe del mismo, y un comandante de este cuerpo de la comandancia y parque de Vitoria.

El director de artillería ha significado al ministro de la Guerra la conveniencia de que por la legación de España en Berlin se adquirieran noticias sobre la compra de material de artillería prusiano.

Parece que van á ser destinados á los ejércitos en operaciones los alumnos de la Academia de estado mayor, que han sido ascendidos á tenientes últimamente.

Por riña y escándalo fueron ayer detenidos en los distintos distritos de esta capital, 8 mujeres y seis hombres.

En la casa de socorro del primer distrito, fueron curados ayer un dependiente del alambreado atropellado por el coche de don Gregorio las Pozas, una niña atropellada también en la calle de Quitapesares, con la rotura de una pierna, y una señora herida de una pedrada en la plaza de Palacio.

Ayer tarde fué detenido un sujeto por intentar pasar una moneda de oro falsa de 100 reales.

GUERRA CIVIL.

Noticias de los despachos recibidos en el ministerio de la Guerra, hasta la madrugada de ayer, referentes á la insurrección carlista.

Cataluña.—El general en jefe participa que anteanoche, á las ocho, fué atacado el pueblo de San Celoni por las facciones reunidas, compuestas de más de 4.000 hombres y 400 caballos; mandados por Saballs, Tristany, Mirret, Huguet y otros cabecillas continuando el ataque hasta las tres de la madrugada de ayer, que en vista de la brillante defensa llevada á cabo por los jefes, oficiales é individuos del cuarto batallón móvil y milicia de aquella villa, el enemigo se retiró en vergonzosa fuga. Su artillería arrojó en las siete horas que duró el ataque unos 500 cohetes incendiarios, con objeto de quemar la población, los cuales produjeron algunos incendios que fueron oportunamente extinguidos por las tres brigadas de carpinteros y albañiles que al efecto preparó el comandante militar.

Galicia.—El capitán general participa que una facción de 20 hombres trató de subir en la noche del 5 la administración de Estancadas de Melid, siendo rechazada sin conseguir su objeto.

—Las siguientes noticias han recibido la sanción oficial:

«Segun cartas de Falset, el cabecilla Vallés (hijo), tuvo semi-bloqueada el día 30 y 1.º del actual la villa de Tivisa. Uno de sus primeros actos fué apoderarse de algunos rebanes, viéndose los libe ales precisados á obrar lo mismo, produciendo esto el resultado que sucede en tales casos, que es el de dejar en libertad á los liberales, procediendo estos lo mismo con respecto á los carlistas.

—Con la activa persecución que ha sufrido estos días el cabecilla Mora, por las columnas que operan en la provincia de Tarragona, se le ha frustrado la realización de sus planes, de recaudar el cabecilla por sí mismo las contribuciones de los pueblos, ordenando la recaudación para lo sucesivo, á fin de que á los jefes de las rondas no les sea posible defraudarle y dirigirse á la Seo de Urgel con los fondos recaudados.

—Las facciones de Teruel, segun noticias recibidas, se estaban reuniendo en Beteta.

—De Mora de Rubielos, segun parece, han principiado á llevarse los enfermos á Morguezuela. La brigada Lasso se halla en la capital donde no ocurre novedad.

—El gobernador de Santander participa que en Entrambasostas, ayuntamiento de Lucena, se han acogido á indulto tres carlistas, y han entregado tres fusiles, tres cartucheras y 58 cartuchos.

—A la Agencia Americana le transmiten desde San Sebastian lo siguiente:

«San Sebastian 5.—El general Loma viene á esta provincia con 12 batallones á operar en el distrito militar. Dicese lo acompañará Blanco con los ocho batallones que componen la vanguardia del ejército del Norte y el brigadier Oviedo.

Han llegado ya unos 3.000 hombres de la reserva.

—Espéranse las demás fuerzas en cuanto mejore el tiempo.

Los carlistas no han vuelto á intentar nada sobre San Sebastian y demás posiciones inmediatas, cuyos trabajos de fortificación adelantan, así como también los de Jaizquibel, para la seguridad de Pasajes y Arramendi (Rentería).

Los carlistas están muy divididos y desesperanzados y exhaustos de recursos. La ocupación de San Martin les quita, al privarles de la aduana de La Puncheda, de 15 á 20.000 duros mensuales.

El cable quedará colocado de Bilbao á Santander en todo este mes.

—Segun telegrama del gobernador militar de Teruel, ayer entraron en Frias los carlistas, sacando 1.500 raciones para las fuerzas de Villalain.

—Las siguientes noticias han recibido la sanción oficial en el día de ayer.

«En Fumillar, provincia de Orense, entró ayer mañana una partida carlista de 30 hombres al mando del cabecilla Ralero. Lo primero que hizo fué dirigirse á casa del alcalde á quien mandó levantar dicho cabecilla, intimándole la inmediata entrega de 100.000 rs. No teniendo á mano más que la mitad de la suma, fué conducido á casa del recaudador de contribuciones, que había llegado aquella misma mañana, y se apoderó de otros 4.000 rs., con los que, y alguna provisiones de boca adquiridas de la misma manera, salieron de Rubielos. Una columna de voluntarios, Guardia civil y tropas, salían en su persecución, alcanzándoles al pié de la sierra Llombera, donde se internaron, dejando en el campo dos muertos y seis heridos; entre ellos el cabecilla que pudo escapar, gracias al caballo que montaba.

—El general Laserna continúa en Logroño. Se nota en estos días gran movimiento de tropas tanto en los puertos del litoral Cantábrico como en las líneas férreas de aquella provincia. En Tafalla en Santander y otros puntos van acumulándose fuerzas de un modo ordenado. La mayor parte de dichas fuerzas son batallones de la reserva que van á cubrir el servicio de las guarniciones.

—Ayer acabaron de llegar á Logroño las fuerzas de artillería que aun quedaban de la expedición á Irún y entre ellas dos baterías Plasencia que permanecerán en aquella ciudad.

—Han llegado á San Sebastian, procedentes de Santander, el batallón de la reserva de granada, el de la de Huesca y tres más de cazadores. En Bilbao se han embarcado otros tres batallones.

—Ha llegado á Tarragona, procedente de Ceuta, un vapor conduciendo tropas, cañones y proyectiles. Parece que también por aquella parte va á

darse gran impulso á las operaciones militares.

—Otra carta de Bayona dice que el día 2 fueron fusilados en Tolosa tres oficiales carlistas por delito de traición.

—En una carta de Perpiñan se asegura que el obispo de Urgel ha abandonado por completo la causa de don Carlos, habiendo manifestado á este en una carta que le ha dirigido, que se limitaba á hacer fervientes votos al cielo por el triunfo de las armas carlistas, ya que altísimas consideraciones políticas le impiden tomar hoy la parte activa que antes había tomado en defensa de su causa.

—De otros periódicos de la mañana tomamos por último lo siguiente:

«Las facciones están fortificando á Flix con doble foso y trinchera, obligando á los vecinos á prestar su trabajo, y á los de los pueblos inmediatos sus carros y caballerías.

—Ha traspasado la frontera por Perpiñan el cabecilla Micas de Cordellá, acompañado de varios franceses que estaban en la facción.

—Un agente carlista ha contratado con una casa de comisión de Bayona 1.000 capotes y 2.000 polainas para las fuerzas del Norte.

La Gaceta de hoy publica las siguientes noticias de la guerra:

«Aragón.—El segundo cabo con referencia al brigadier Delatre, da cuenta de un nuevo y brillante hecho de armas llevado á cabo por el capitán Cagigas, jefe de la compañía de voluntarios «Guías del alto Aragón.» El día siete á las once de la mañana, tuvo noticia de que una partida carlista de 150 hombres habían penetrado en Tolba, retirándose en dirección á Viacamp, y apesar de no llevar el capitán Cagigas más que cuatro voluntarios, diez Guardias civiles, seis carabineros y trece soldados del provincial de Huesca, formando un total de 33 hombres, sin pérdida de momento, salió en busca del enemigo, encontrándose á cosa de una hora antes de Benabarre.

Envuelto por una facción de más de 700 hombres que en la primera descarga le causó la pérdida de siete muertos y cuatro heridos, lejos de intimidarse resolvió abrirse paso llegando á dicha población, donde con el resto de la fuerza se atrincheró en la torre de la iglesia haciendo una heroica defensa hasta rechazar al enemigo, causándole trece muertos y más de 60 heridos.

Cuatro de los nuestros han sido fusilados y horriblemente mutilados por la facción.

El brigadier Delatre llegó á Benabarre en la tarde del mismo día con la columna de su mando.

La facción expresada al retirarse hacia Cataluña atacó en el pueblo de Laguarres al teniente Linares, que se hallaba en aquel punto con 47 voluntarios, auxiliando la cobranza de contribuciones, cuyo destacamento rechazó también al enemigo, causándole tres muertos, entre ellos un sargento de suavos, cogiendo cuatro armas de fuego, municiones y efectos de guerra; de los voluntarios solo resultó un herido.

En el ministerio de la Guerra se nos facilitaron anoche los dos siguientes telegramas:

Huesca 7 (10 30 mañana).—Gobernador interino al ministro Gobernación.

Sin datos oficiales pero con referencia á cartas que he visto y viajeros llegados por tren Cataluña, he sabido que el capitán voluntario ha tenido un encuentro en Benabarre, con gran número carlistas causándole varias bajas, entre ellas un sargento y un corneta sin que pueda precisar más detalles.

Teruel 7 (10 45 mañana).—Gobernador interino ministro Gobernación.

Sin novedad en la capital. En Frias pidieron ayer los carlistas 1.500 raciones para las fuerzas de Villalain.

La brigada Lasso ha salido para Montalvan.

SECCION OFICIAL.

La Gaceta del día 7 no publica decreto alguno importante;

—La Gaceta del día 8 publica tres decretos de Gracia y Justicia concediendo indulto de las penas impuestas respectivamente á D. Tomás Ordix y Sabau, Patricio Peñaiva Sany y Ecequiel Criado y Osés; dos, declarando inamovibles y confirmando en los cargos que desempeñan á varios magistrados y jueces de primera instancia; y otros dos idem, declarando aptos para volver al servicio judicial á varios magistrados y jueces de primera instancia, cesantes; otro trasladando á D. Juan José Bonifaz, magistrado de la audiencia de Albacete á D. Juan Francisco Pardo y Perez,

cesante de Granada, y la orden y reglamento para los ejercicios de oposiciones á las plazas de auxiliares de la dirección general de registro de la propiedad.

—De Gobernación dos decretos autorizando al ministro para contratar sin las formalidades de subasta la adquisición de una falúa con destino á la dirección de sanidad de Sanlúcar y Bonanza, y para efectuar las obras y servicios de sanidad marítima, que en lo sucesivo ocurran, y cuyo importe no exceda de 7500 pesetas; orden aprobando las reglas á que deberá sujetarse la instrucción de los expedientes relativos á las obras de sanidad marítima que son objeto de uno de los precedentes decretos.

—Y de Fomento, orden autorizando á don Carlos Ibañez para que acepte el cargo de presidente de la comisión permanente de la asociación geodésica-internacional para que ha sido elegido; otra disponiendo que sea separado del cargo y dado de baja en el escalafón de profesores de segunda enseñanza, don Santiago Traynor, catedrático de lengua inglesa en el instituto de Santander.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

PARIS 6 (10 y 35 noche).—Todas las elecciones verificadas hoy de los cinco consejeros municipales, (concejales) de Paris en los distritos que resultó empate el domingo anterior, han sido favorables á los republicanos.

LONDRES 6.—No se ha confirmado el rumor que circuló de haber estallado una insurrección en la república del Uruguay.

PARIS 7.—En la Bolsa se han cotizado:

- El 3 por 100 francés, á 62'60.
El 4 1/2 id., á 89'25.
El 5 por 100 francés, á 98'20.
El exterior español, á 48.
Interior, á 13.
Consolidados ingleses, á 92.
En el Bolsin se han hecho:
El exterior español, á 48 1/4.
El interior, á 13 1/4.

PARIS 7 (tarde).—La Asamblea ha ofrecido hoy poco interés.

El «Moniteur Universel», diario ministerial de Paris, dice que el general Cissey no conservaría la cartera del ministerio de la Guerra si la Asamblea no aprobase la ley relativa á los cuadros del ejército.

WASHINGTON 7.—El presidente de la República de los Estados Unidos, general Grant, ha dirigido hoy al Congreso su mensaje. Dice que actualmente las relaciones de los Estados Unidos con las potencias extranjeras, son amistosas y satisfactorias bajo todos puntos de vista.

Hace sim embargo una escepcion respecto al asunto de «Virginias» y de procedimientos que califica de sensibles, de España en Cuba. «La magnitud de estas ofensas, añade, no se ha mitigado desde mi último mensaje al Congreso.

Esta incertidumbre no puede durar mucho tiempo.

Dice después, que vendrá á ser necesario que otras naciones se pongan de acuerdo con los Estados Unidos para terminar una insurrección que existe há tanto tiempo, y que España procura reprimir sin éxito.

Manifiesta después, que durante la insurrección, sufre el comercio de todos los países, y particularmente el de los Estados Unidos.

Dicese, que las banderas de América y de Inglaterra fueron insultadas.

Termina diciendo, que esperaba que las negociaciones con España habrían terminado, pero que pierde sus esperanzas.

Haba poco respecto al asunto de indemnizaciones, pero anuncia que tratará de esto en un mensaje especial.

Fabra.

BANCO DE CASTILLA.

La administración de este Banco tiene la honra de anunciar al público que desde el lunes 14 del corriente, de una á once de la mañana, en todos los días no feriados, puejan ser presentadas en sus oficinas, calle del Barquillo, núm. 3, el coupon núm. 7 emitido en 1.º de octubre último de sus billetes hipotecarios, serie española é inglesa. La presentación se hará en dobles facturas, que se facilitarán gratis, devolviéndose una á los interesados, con el señalamiento para el pago, al que ha de proceder el reconocimiento y cancelación de los cupones. Madrid 5 de diciembre de 1874.

Por acuerdo de la administración.—El secretario, J. M. DE ARRIETA.

CAJA DE DEPOSITOS.—Esta dirección general ha acordado los pagos que se expresan á continuación para el día 9 del corriente, de diez á dos de la tarde:

Intereses de resguardos al portador no depositados en esta Caja general del primer semestre de 1874, carpetas números 36 al 45 de señalamiento.

Amortización de resguardos al portador de 30 de junio de 1872, carpeta número 560 de señalamiento.

Continuación del pago, segun el orden que tiene establecido esta oficina, de todas las carpetas de intereses de resguardos al portador depositados en esta Caja general que no se presentaron al cobro en los días en que fueron llamadas para su pago.

REVISTA COMERCIAL.

MERCADOS NACIONALES.

Desconsoladoras son las noticias que hemos recibido durante la última semana de varios centros productores. Vemos con sentimiento que el comercio, especialmente el de cereales, decae de una manera lamentable. Así á ocuparnos fuémos de otros muchos artículos que tanta vida y animación han prestado en otras épocas. Los mercados, obligados nos vemos á dejar la pluma por no poder decir ni una frase que entrañe una esperanza para el porvenir, ni señalar siquiera una transacción que digna de mención sea. No parece sino que ha sonado la última hora de ruina para el comercio en general de los artículos más importantes del consumo. Y hasta la Providencia parece que quiera probar aún la resignación y paciencia de nuestros labradores contribuyendo á empeorar su situación con las variaciones atmosféricas que con tanta frecuencia como rapidez se suceden en la mayor parte de las comarcas. Y si á lo que llevamos dicho, agregamos el abrumador peso de las contribuciones indirectas y extraordinarias que insosteniblemente agobian á los pueblos y las funestas consecuencias del estado de guerra de la mayor parte de las provincias, tendremos completo el cuadro desgranador que podemos ofrecer á la vista y consideración de nuestros apreciables suscritores. No nos extraña, por lo tanto, que la mayor parte de los mercados se vean casi completamente desiertos de vendedores y compradores, y no figuren en ellos la abundancia de productos que en otros tiempos, no muy lejanos, les daban vida y movimiento. Nadie vende; nadie compra, y para qué? Las comunicaciones se hallan interrumpidas en su mayor parte; el precio de los transportes por las vías transitables, es sumamente costoso; el precio de los artículos se halla en un período de baja, y por último, ni la importación ni exportación pueden hacerse con la seguridad de que los artículos lleguen al punto de su destino: ¿á qué vender, pues, ni á qué comprar? Con razón se lamentan nuestros labradores y propietarios del retraimiento de compradores y vendedores, pero qué han de hacer estos ante las causas que sostienen la paralización en todos los negocios, y ante los obstáculos que impiden las transacciones determinando una situación de marasmo en todas partes? No nos extraña, por tanto, que los vendedores ofrezcan sus productos por lo que se quiera dar por ellos, y aun así les cuesta trabajo encontrar compradores. Qué el capital no circule, y que muchos labradores abandonen sus casas para buscar en otra parte lo que les falta en ellas. Y que cuando el disgusto y el desánimo ante el porvenir de miseria que en evidente perspectiva se presenta. Esta es la situación en general de nuestros mercados de cereales y de la situación en que se hallan los pobres pueblos, sobre los que pesan siempre todos los gastos y todas las calamidades del país. Las necesidades del consumo. Hé aquí á lo que quedan reducidos hoy, así los grandes como los pequeños centros de productores y consumidores, y así no se verifican estas operaciones como en otros tiempos, pues el que ayer constituía cuatro, reducidos hoy sus necesidades á dos, y así sucede lo mismo en todos aquellos artículos que son objeto de nuestras imprescindibles y necesarias atenciones. Los precios un poco pueden determinarse en el día, pues necesitando los propietarios y labradores hacer dinero á toda costa y con urgencia, ya para atender á las gentes que les ocasiona los trabajos del campo, y ya para el pago de contribuciones, tienen que vender á cualquier precio, y los compradores que no necesitan de ellos para comprar á precios bajos. Así los precios de unirse si semejante estado de cosas continúa mucho tiempo. No es fácil preverlo, porque si la providencia de la Providencia no se opone á nuestro mal, bien podemos declarar de antemano: ¡Pobre país! ¡Pobre comercio! ¡Y pobre industria! Pero dejemos ya tan tristes reflexiones, y hagamos una sucinta relación de las noticias que hemos sentido en los últimos días, para que nuestros lectores puedan formar una idea más exacta de cuanto dejamos dicho. De los mercados podrán convenirse que la noticia bien lamentable por ciertos de nuestras noticias con ligerísimas excepciones. Aguilard de Campoo: abundantes

Havias; mercado sin ventas, aunque se hicieron algunas á precios bajos en ganados vacuno y en el de cerdo. Arévalo: lluvias abundantes; mercado sin operaciones; demanda urgente de cereales; grandes existencias, pero falta de comunicaciones por ferrocarril; precios inalterables. Barcelona: poca actividad; realízadas algunas operaciones en trigo, harinas y algodones, los demás artículos de ordinario tráfico sin interés. Ciudad Rodrigo: temporal aspero y seco; y petrolífero para el campo y para la molinera; de aceituna; precio del aceite bastante alto. Carrion de los Condes: mercado muy concurrido; venta de casi todos los artículos presentados. Melgar de Fernamental: Poca entrada en el último mercado. Peñaranda: Efecto de las últimas lluvias, el mercado se celebró con muy escasa concurrencia. Peñafiel: Sin alteración el precio de los cereales y demás productos; el mercado encalmado; hay tiempo de aguas, y se cree asegurada la sementera; abundante demanda de vino añejo, y respecto del nuevo, solo se vende al menudeo. Palencia: Con buen tiempo se inauguró el último mercado, muy concurrido de vendedores, pero con gran desanimación por parte de los compradores. Rueda: Marchan perfectamente los sembrados; en la última semana de Noviembre reinaron con frecuencia fuertes vientos, acompañados de lluvias. Villalón: Encalmado el mercado. Valencia: Sin interés en toda clase de negocios y artículos, tanto del país como de otros centros. Valdepeñas: Sin alteración en los negocios, en demanda de cereales y solicitados los vinos; ha cesado la sequía, y el tiempo ha entrado en aguas, lo cual mejorará notablemente el estado de los sembrados, y especialmente el de los viñedos y olivares; escasea el trabajo y abundan los braceros que carecen de él. Villada: Mal tiempo, y en baja el precio de los cereales. Zamora: Bruscas variaciones atmosféricas, con aguas temporales; mercado sin concurrencia, y careciendo por lo tanto, de interés. Nuestros lectores podrán hacerse cargo ahora de los precios que han regido en la contratación, y á que se sostienen los artículos que á continuación reseñamos. ARCOS (Cádiz) 3 de Diciembre.—Hace tres días que está lloviendo, por consiguiente ha quedado la tierra bastante empapada, y ya no hay temor de que se pierda el sembrado por falta de jugo. Lo que si es de sentir, como decía á Vd. en mi anterior, es el ganado, pues con el temporal hay pellejos diarios. En los cereales, contra lo que era de esperar, no hay variación en los precios, pues siguen vendiéndose, el trigo, de 68 á 70 rs. fanega; cebada, de 33 á 35 id. id.; habas chicas, de 52 á 54 id. id.; garbanzos, de 65 á 110 id. id.; yeros, de 46 á 50 id. id.; alverjones, de 48 á 52 id. id.; muelas, á 46 id. id. Aceite nuevo, de 38 á 42 rs. arroba; idem viejo, á 44 id. id.; vino nuevo de la Hoja, á 24 id. id.; viejo, de 35 á 40 id. id. Carne de vaca, para el dueño, de 42 á 44 rs. el kilogramo; idem de cerdo, de 32 á 34 id. id.; idem de carnero, de 30 á 34 id. id.; para el público, á 52, 48 y 40 respectivamente. AREVALO 5 de diciembre.—Trigo para la exportación, de 38 1/2 á 40 reales fanega.—Centeno, 23 á 24.—Algarrobas, á 26.—Cebada, 26 á 26 1/2. AGUILARDE CAMPOO, Palencia 16 de diciembre.—Trigo, de 37 á 39 reales fanega.—Centeno, de 29 á 30.—Cebada de 26 1/2 á 27. BARCELONA 2 de Diciembre.—Harinas: bastante demanda. Castilla primera superior de 18 1/4 á 18 1/2 pesetas el quintal de 41'6 kilos; id. primera regular de 17 á 18 idem; id. segunda 16 á 17 id.; idem tercera 11 á 11 1/2 id. Aragón primera superior 17 á 17 y medio id.; id. primera regular 16 á 16 1/2 id.; id. segunda 15 1/2 á 16 idem, id. tercera 11 á 11 1/2 id. idem. Barcelona y su radio: primera superior 18 á 19 id.; primera regular 17 1/2 á 18 1/4 id.; segunda id. 16 á 17 id.; tercera id. de 14 á 15 1/2; trigos: venta activa y regulares arribos. Candeal de Castilla 17 1/2 á 18 la cuartera de 70 litros; id. de la Mancha 17 1/4 á 17 1/2; jeja de la Mancha 16 3/4 á 17; trigo Aragón monte 17 á 17 1/2; candelillo de Aguilard 17 á 17 1/2; Marianopolis 16 1/2 á 17; Iruka 14 1/2 á 15; Azoff tierno 15 á 15 1/2; salvados: 10 á 10 1/4 rs. la cuartera de 70 litros; salvadillo 10 1/4 á 10 1/2; menudillo 13 á 13 1/2. Extranjeros 19 á 11 rs. Vinos.—Preparado para la isla de Cuba de 22 á 25 duros pipa catalana,

catalana, franco á bordo: para Montevideo y Buenos-Aires 23 á 26; para el Brasil, pipa portuguesa, 36 á 37 idem. Añotes.—Poca animación y sin variación de precios. Lampantes comunes, fuera puertal, de 20 á 21. 1/2 duros la carga de 115 kilos; id. superiores de 22 á 22 1/2 idem; id. buenas para el consumo, dentro de la ciudad, de 22 1/2 á 24 según clase. Las botijas para América de media arroba castellana, de 22 á 23 rs. la botija. Cajas de 12 botellas de un litro, de 100 á 104 rs. caja. Cajas-latas de un quintal para el Sur de América, de 14 á 11 1/4 duros caja. Aguadientes.—Encalmados, ventas para el consumo; los espíritus de vino de 35 grados de 76 á 77 duros la pipa jerezana franco á bordo; id. de industria, igual graduación, de 73 á 74 duros id.; id. de orujo de 62 á 63 idem id.; caña de 28 grados en depósito de 48 á 50 duros pipa; id. de 19 á 20 grados de 30 á 31 duros id. Cacaos.—Escasas operaciones; el Cácaos clase superior de 12 á 13 1/2 sueldos la libra de 400 gramos; idem regular de 10 á 11 1/2 id. id.; el Guayaquil de 6 á 6 3/4 id. id. según clase; Cuba de 6 á 6 1/4 id. id. Algodones; actividad con precios firmes. Nueva Orleans y Movila de 22 á 22 1/2 pesos el quintal de 41'6 kilos. Charleston y Savannah de 21 á 21 y medio id. Pernambuco de 19 1/2 á 20 id. Cumaná de 18 1/2 á 19 id. Puerto Cabello de 17 á 18 id. Souboujeach de 17 3/4 á 18 id. Levantes bajos de 15 á 16 id. Indias de 15 á 17 id. Los arribos han sido casi nulos, reducidos á 423 balas de diversas procedencias. CANTORIA (Almería) 2 de Diciembre.—Estos días ha reinado un fuerte temporal de viento Poniente, que ha perjudicado mucho la tierra, resecañola demasiado. Pero tenemos las lluvias encima, pues habiendo cesado el viento, ha aparecido la atmósfera cubierta de nubes, y es probable que aquellas no se hagan esperar mucho. ¡Dios lo quiera! Con motivo del pago de tantas contribuciones como pesan hoy sobre los pueblos, ha bajado considerablemente el precio de los granos, vendiéndose estos por lo que los compradores ofrecen. Así es que el trigo bueno se ha vendido á 50 rs. fanega; maíz de 33 á 36; centeno á 40; cebada á 28; garbanzos á 5 duros fanega; habichuelas á 76 rs.; aceite á 43 id. arroba; vino á 17 id. cántaro. Patatas á 4 rs. arroba. Cebollas á 6 id. id. Carne de cerdo á 17 cuartos libra; idem de oveja á 14 id. id. CARRION DE LOS CONDES (Palencia) 1.º de Diciembre.—Trigo, de 32 á 37 rs. fanega; avena, á 16; cebada, de 25 á 28; centeno, á 25; garbanzos, de 110 á 130. CORDOBA 2 de Diciembre.—Trigo, de 60 á 64 rs. fanega; cebada, de 35 á 38; habas, de 45 á 50; garbanzos, de 70 á 100; escuña, de 27 á 29; maíz, de 45 á 50; alverjones, de 48 á 50. Carne de vaca, á 46 cuartos libra; jabon blando, á 16 id. id. Aceite.—En los molinos á 36 rs. arroba; en la ciudad, de 50 á 54 id. id. CIUDAD-RODRIGO (Salamanca) 3 de Diciembre.—Trigo candeal, de 29 á 31 rs. fanega; cebada, de 19 á 21; centeno, de 19 á 21. Harina de primera, de 13 á 15 rs. arroba; de segunda, de 13 á 15; garbanzos, de 48 á 80, según clase; algarrobas, de 23 á 24. Aceite, de 66 á 68 rs. cántaro; vino, de 12 á 14. GRANADA 7 de Diciembre.—Trigo de 13'00 á 14'50; cebada de 8'50 á 9'25; habas de 11'50 á 12'50; maíz de 10'25 á 11'50; garbanzos de 15'50 á 16'50; yeros de 11'25 á 12. JEREZ 1.º de Diciembre.—Trigo nuevo de 68 á 72; cebada de 29 á 32; habas de 48 á 50; garbanzos de 60 á 149; maíz á 52; alverjones á 48; alpiste de 85 á 90; carne de vaca de 54 á 58 cuartos kilo. LEDESMA 3 de Diciembre.—Trigo de 29 á 30 reales fanega; cebada de 20 á 21; centeno de 19 á 20. MALAGA 3 de Diciembre.—Trigo de 66 á 68 rs. fanega; cebada de 34 á 35; maíz de 49 á 49; garbanzos de 90 á 109; habas de 44 á 45; yeros de 44 á 46. Aceite.—En puerta, de 37 á 38 reales vellón; en bodega á 39 0/0. MEDINA DEL CAMPO (Valladolid) 6 de Diciembre.—Trigo á 36 1/2 á 38 reales fanega las 94 libras; cebada de 25 á 26; algarrobas de 27 á 28; centeno de 24 á 24 1/2 reales fanega. MURCIA 7 de Diciembre.—Cebada de 7'75 á 6'00 rs. fanega; maíz de 9'50 á 10'25 id. MELGAR DE FERNAMENTAL (Búr-

gos) 5 de Diciembre.—Trigo á 35 reales fanega; centeno de 24 á 26. Vino de la cosecha á 13 reales cántaro. MADRID 8 de Diciembre.—Carne de vaca de 0'59 á 1. De cordero de 0'53 á 0'82. De ternera de 1 1/2. De cordero de 0'74 á 1'12. Disposijos de cerdo á 50. Tocino añejo á 0'82; fresco 0'82 á »; «canal» á ». Lomo » á 1'50. Jamon 0'82 á 1'50. Pan de dos libras 0'41 á 0'47. Garbanzos 0'25 á 0'59. Judias 0'21 á 0'35. Arroz 0'26 á 0'41. Lentejas 0'24 á 0'29. Carbon vegetal á »; mineral á » ». Cook á 0'07. Jabon 0'35 á 0'59. Patatas 0'06 á 0'09. Aceite 0'59 á 0'00. Vino C. 0'23 á 0'35. Petróleo C. 0'35 á 0'38. Trigo F. 11'50 á F 14 25. Cebada F. 8'81 á F 9'50. PAMPLIEGA (Búrgos) 5 de Diciembre.—Trigo de 32 á 36; cebada 22 á 25; centeno 24 á 24; avena 16 á 17 1/2; yeros 28 á 20 reales. PENARANDA DE BRACAMONTE (Salamanca) 3 de Diciembre.—Trigo 28 á 34 rs. fanega; cebada 24 á 25; garbanzos de la sierra de 52 á 60 según calidad; centeno 20 á 22. PALENCIA 7 de Diciembre.—Trigo 34 1/2 á 35 rs. las 93 libras; centeno 26 á 27; avena 18 á 19 y cebada 28 á 29 rs. fanega. PEÑAFIEL (Valladolid) 6 de Diciembre.—Trigo 33 á 34 rs. fanega; centeno 21 á 22; cebada 25 á 26; avena 13 á 14; garbanzos 70 á 80. Vino á 8 rs. cántaro; nuevo de 8 á 9. RUEDA (Valladolid) 6 de Diciembre.—Trigo 37 á 38 rs. fanega; cebada 28; centeno 26 á 27. REUS (Tarragona) 2 de Diciembre. Harinas: primera de Lérida 19 1/2 á 20 rs. arroba; segunda 18; tercera 14 y medio; trigos de Urgel 74 á 82 reales cuartera; cebada 38 á 40 id. idem; centeno 84 á 86; maíz 48 á 50; garbanzos 90 á 100 rs. arroba, según calidad; algarrobas 6 pesetas quintal. Aguadiente de caña de 20 grados 54 á 49 duros pipa; id. de 29-70 duros bocoy. Almendra Esperanza en grano 12 á 13 rs. quintal; id. común 11 id.; idem planeta 13 1/4 á 13 1/2 id. Lana del país 25 duros saca de seis arrobas tt.; id. de la Ribera 25 idem idem; id. id. colchonera 3 1/2 arroba; id. lavada aragonesa 7 1/2 reales id.; id. id. burda 6 1/4 id. idem. Cañamo del país 49 á 52 id. id. SEVILLA 1.º de Diciembre.—Trigos del país, de 64 á 72; garbanzos gordos, de 85 á 160; cebada, de 35 á 36; habas, de 47 á 48; maíz, de 47 á 48. Aceites: viejo á depósito, de 37 3/8 reales arroba; nuevo, á 37 3/8. SALAMANCA 2 de Diciembre.—Harinas: venta reducida; abundantes existencias: primera flor candeal bala de 100 kilogramos, de 163 á 172; segunda, de 146 á 154; entera ó primera corriente, de 152 á 160; barril de harinas flor caudeal, de 92 kilogramos puesto á bordo, de 178 á 182; extranjeras C. O. S. bala de 122 1/2 kilogramos, de 192 á 198. Trigos: encalmados, con grandes existencias: Castilla y manchegos de 98 á 103 rs. hectolitro; de esta zona de 102 á 104; centeno á 51; cebada de 8 1/2 á 8 3/4; garbanzos arribos abundantes, exportación escasas; de Andalucía gordos á 32; medianos de 17 á 19; menudos de 15 á 17 rs. arroba; de Extremadura y Castilla de 38 á 53. Aceites: escasez de arribos y estas clases bajas; del país de 41'31 á 42'25, reales los 10 kilos; de Maná de 39'00 á 41'31 reales los diez kilos. Algarrobas de 5 á 5 1/2 rs. arroba. VILLALON (Valladolid) 6 de Diciembre.—Trigo, de 33 1/2 á 34 reales fanega; cebada, á 30; centeno, de 29 á 30. VALDEPEÑAS (Ciudad-Real) 7 de Diciembre.—Trigo, de 48 á 52 rs. fanega; cebada, de 29 á 30, centeno, de 38 á 39. Vinos.—Tinto de primera, de 17 á 18 rs. arroba; de segunda, de 13 á 14; blanco, de 12 á 13; para quemar, de 6 á 7. Aguadientes.—Espiritu de 40 grados, á 100 reales; de 26 grados, de 37 á 38. Aceite, de 42 á 43. Lana, de 90 á 100 rs. arroba.

VILLADA (Palencia) 4 de Diciembre.—Trigo, a 33 rs. fanega de 92 libras.—Cebada 28.—Centeno, 24.—Garbanzos, de 100 á 120. VALLADOLID 8 de Diciembre.—Ayer entraron en los almacenes de Sotillo y en el Arco de la Estación 600 fanegas de trigo, ó sean 328 hectolitros, 680 decilitros; á los precios de 17 pesetas 34 céntimos á 17'57 hectolitros, ó sea de 9'50 á 9'62 fanega. En el Canal entraron 300 fanegas de trigo, ó sean 164 hectolitros 340 decilitros, á los precios de 17 pesetas 63 céntimos, á 00'00 hectolitro, ó sea de 0'00 á 9'68 fanega. ZAMORA 7 de Diciembre.—Trigo, de 32 á 34 rs. fanega.—Cebada, de 24 á 27.—Algarrobas, de 29 á 31.—Centeno, de 21 á 24.—Garbanzos buenos, de 70 á 130 según calidad.—Vino tinto, de 10 á 12 rs. cántaro. ZARAGOZA 7 de Diciembre.—Trigo de monte hectolitro, de 18 67 pesetas á 19 51 idem. Id. huertas, id., á 17,85. Cebada, id., á 11,88. Avena, id., de 8,82 á 8,05. ZARA. ESPECTACULOS. Con excelente éxito se estrenó anoche en el teatro Martín la comedia en un acto y verso, *Las alas de cera*, original de los señores don Ricardo García Torres y don Angel Rodríguez Chaves, siendo llamados al palco escénico en unión de los actores, que estuvieron muy acertados. 383 Atajad el virus de ulceracion en su origen.—Ni los ungüentos ni los emplastos jamás han curado una llaga virulenta. No es posible que lo hagan cuando el veneno que la alimenta está esparcido en toda la masa de la sangre. Ulceras en las piernas que han desafiado el tratamiento local por muchos años, generalmente se pronuncian incurables. Nunca ha existido error más grande. Un mas de uso constante de la Zarparrilla de Bristol restituirá la sanidad al miembro enfermo. Están imposible que la ulceracion externa continúe progresando cuando la sangre que es la base de todos los átomos del cuerpo, está libre de toda materia viciada, como es imposible que haya humo sin fuego. Esta incomparable combinación de detergentes vegetales libra á los fluidos animales de todo elemento morbífico, y en consecuencia sus curas son radicales y finales. Cuando á la enfermedad externa se une constipacion, úsense las píldoras de Bristol como purgante juntamente con la Zarparrilla. Rectificación de los números de la lotería del día 7 del corriente y que apareció en EL POPULAR el mismo día del sorteo. Números que no están en EL POPULAR y están en la lista oficial:

Números.	Pesetas.	Números.	Pesetas.
199	400	9.559	600
426	400	9.801	600
1.235	400	10.028	600
2.139	600	10.032	600
2.425	600	10.223	400
2.662	600	10.361	400
2.742	600	10.449	400
2.813	400	10.489	400
3.376	600	10.711	600
4.639	400	10.737	400
4.964	600	10.901	600
5.057	400	11.032	600
5.187	400	11.569	400
6.085	400	11.637	600
6.190	600	11.821	400
6.231	600	12.032	400
6.303	600	12.136	400
6.398	400	12.479	400
6.412	600	12.482	400
6.671	400	12.605	400
6.973	600	12.781	400
7.049	600	12.841	600
7.406	400	13.430	400
7.479	400	13.282	600
7.534	600	13.630	400
7.620	400	13.632	400
7.714	600	14.407	400
8.583	3000	14.880	400
8.676	400	15.107	600
9.389	600	15.272	400
9.470	400	15.680	600

Números que no están en la lista oficial y están en EL POPULAR:

Números.	Pesetas.	Números.	Pesetas.
420	6.801	9.553	
490	6.233	10.861	
4.233	6.951	10.623	
2.435	6.389	10.476	
2.732	6.784	11.088	
2.147	7.731	11.703	
2.313	7.519	11.567	
3.373	7.414	12.662	
4.968	7.130	12.782	
5.691	7.779	13.283	
5.357	8.083	13.620	
5.857	9.385	14.890	
6.549	9.970	14.404	

Imp. de EL POPULAR á cargo de M. Martínez. Alcazar de Pereda núm. 400.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: por un día a 10 céntimos, de peseta la línea; por 2 á 6; por 3 á 4; por 4 en adelante á 4; los blancos y letras mayores del tipo ordinario se contarán por el espacio que ocupen.— Toda inserción en la primera página, excepto los comuni-

ANUNCIOS.

cados, se cobra á doble precio que en la de anuncios.—La línea de comunicados desde 25 céntimos de peseta hasta 3 pesetas.—A los suscritores de mas de trimestre se les rebaja el 25 por 100 de todos los precios.—Los pagos se hacen el primer día de publicación.

Boletín religioso.

Santos de mañana.—S. Dámaso p. y cf. y S. Eutiquio mr.
Jubileo.—Mañana en la iglesia de la Purísima y en la de las Religiosas de S. Antonio.
Cultos.—En la iglesia de la Purísima continúa el solemne novenario que á María Santísima en el augustísimo misterio de su inmaculada Concepción la tributan su ilustre cofradía y la piadosa asociación de la felicitación Sabatina; la novena concluirá con el ejercicio de la felicitación. Todos los días á las 9 y media empezará el ejercicio de la felicitación siguiendo á continuación la misa solemne.
 —En la iglesia parroquial de S. Bartolomé se celebrará el domingo 13 á las 9 y media de la mañana solemne función á Sta. Lucia, patrona del gremio de sastres, con misa solemne y sermón que dirá D. Santiago Medina Martínez, predicando por la tarde don Gerónimo Gomez. Asistirá la capilla de música de Madres Agustinas. Hay concedidas diferentes indulgencias por asistir á estos cultos.
 —En la iglesia de religiosas de San Antonio continúa al toque de oraciones el solemne novenario consagrado por las hijas y siervas de María á su inmaculada Concepción. Todos los días á las 10 se leerá la novena. El día 13 á las 8 de su mañana habrá comunión de regla.
 —En la iglesia parroquial de S. Pedro apóstol continúa la solemne novena que la asociación de hijas y siervas de María dedican á su patrona la Concepción Purísima, el cual tiene lugar al toque de oraciones. Todas las mañanas hay misa cantada á las 8 y media. El día 13 á las 10 se hará la función predicando D. Pascual Miñano y por la tarde á las 3 D. Rafael Bernabeu. Hay concedidas indulgencias por asistir á estos cultos.

El despacho de reja estará abierto desde las nueve de la mañana, hasta la dos de la tarde, y desde las tres á las cuatro de la misma.
 Se verifican las cartas y pliegos, como igualmente impresos y obras, en la mesa de certificados de esta administración, de las nueve de la mañana á las dos de la tarde.
 Para entregar pape del Estado y hacer reel maciones de certificados, desde las nueve de la mañana á la una de la tarde.
 Se recoje la correspondencia en el buzón de esta administración, hasta media hora antes de la salida decada expedición, y en los estancos una hora antes.
 Murcia 1.º de diciembre de 1874.—El administrador principal, Vicente Pastor.

ANUNCIOS.

ARAÑA.
 Se vende una muy buena de tres cuerpos, de cristal, antigua y propia para iglesia. En esta redacción se dará razón. 8-4

GONORREAS.

LAS CAPSULAS PERUVIANAS del Doctor BORRILL.
 son el remedio mas pronto, seguro y agradable para curar radicalmente las purgaciones y los flujos blancos por mas rebeldes é inveterados que sean.
 Para evitar engaño, debe exigirse la firma y rúbrica de BORRILL HERMANOS en los frascos y prospectos.—Se venden en las principales boticas de Murcia, á 16 rs. frasco de 75 capsulas.—Los pedidos á Borrill hermanos, farmacéuticos, Barcelona, calle del Conde del Asalto, 52. 180—125

La Moda Elegante Ilustrada.

La tercera ó cuarta edición de este notable periódico, exclusivo del bello sexo, es adecuada para los colegios de enseñanza y para las jóvenes costureras.
 Los precios en provincias son 6 y 8 rs. al mes.
 Se suscribe en las principales librerías de España y Portugal.
 Se envían números de muestra gratis, pidiéndolos á su administración, Carretas, 12, principal, Madrid.

Para luto.

Tarjetas de visita se hacen en el establecimiento de La Paz, Zoco, 5, á 14 rs. 100.

Relaciones de fincas

rústicas y urbanas que para formación del amillaramiento de la riqueza deben darse á las comisiones de evaluación

Sección mercantil.

ALMUDI PUBLICO.
 Precios del día 9
 Tingo del país de 14 25 á 15 00 pts.
 Id. extranjero de 00 00 á 00 00
 Cebada. de 7 50 á 0 00
 Maiz. de 9 00 á 10 25

Comunicaciones.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE MURCIA.

CORREOS.	ENTRADAS.	SALIDAS.
Línea de Madrid	11 30 m.	2 30 t.
— de Caria	—	—
— de Cartagena	3 30 t.	3 30 m.
— Id. 2.º	12 30 n.	10 30 m.
— Lorca	—	—
— Almería	11 m.	1 t.
— Alicante.	11 m.	1 t.

ZARZAPARRILLA DE BRISTOL

Es preparada de la manera mas científica por químicos y droguitas, completamente educados en la facultad, y quienes han tenido muchos años de experiencia. No es simplemente el extracto de un artículo, sino es compuesta de extractos de muchas raíces, yerbas, cortezas, y hojas, todas las que están poseídas de cierta virtud ó poder curativo particular para las enfermedades que traen su origen de la sangre y humores, todos esos vegetales son combinados de tal modo que retienen con todas sus fuerzas la virtud curativa poseída por cada uno. La raíz de la planta Zarzaparrilla que se encuentra en Honduras, es la que nosotros usamos en esta preparación, es la clase que los doctos estiman en mas. Sobre un 50 p. c. de la ZARZAPARRILLA DE BRISTOL consiste de este extracto concentrado, el resto, como ya se ha dicho arriba, es compuesto de extractos de otras poderosas substancias purificadoras y sanativas, absolutamente vegetales. No contiene nada que sea peligroso ó dañino á la salud. En este y en casi todos los demás respectos, es enteramente diferente á todas las demás preparaciones que, bajo el nombre de Zarzaparrilla se expenden.



Teniendo á nuestros agentes particulares en los lugares donde las varias raíces, drogas, yerbas, y plantas se producen, nos facilita la constante elección que nos asegura la uniformidad y excelencia de nuestra preparación, y para ello no escaseamos ni dinero ni esfuerzos en obtener la mejor (y solo lo mejor) de cada artículo se admite en su composición, y con la mayor perseverante confianza, que decimos á los enfermos de todas las naciones y partes del mundo, que en la

ZARZAPARRILLA DE BRISTOL

tienen un remedio mas seguro que cualquier otro antes ofrecido, y el cual no frustrará sus esperanzas en la cura de

- Escrófula ó rey de los males.*
 Llagas inveteradas, úlceras, tumores.
 Apóstemas, divitesos, erupciones, tumor sulturoso, sarpullido, líra, sifitis ó mal venéreo, tumores blancos.
 Debilidad nerviosa y general.
 Irregularidad en las mujeres.
 Escalofríos, fiebre y calenturas.
 Tercianas, calentura intermitente.

Como agente rehabilitador de una naturaleza quebrantada por el excesivo uso de mercurio, hierro ó otros minerales; nuestra Zarzaparrilla se hallará ser el mas activo y excelente, y puede ser administrada con total seguridad á los pacientes mas debilitados.
 Como purificador de la sangre y humores, en la primavera y principio de estío, se encontrará ser infalible. Puede ser usada en todas estaciones de sequía ó lluvia.
 Para algunas de las enfermedades mencionadas, el uso de la Zarzaparrilla debe ser continuado en tiempo considerable, especialmente para esas que son hereditarias ó constitucionales por su naturaleza, tales como escrófulas; pero con el estricto cumplimiento de las direcciones, siempre aliviará y mitigará, y en la mayoría de casos elevará una cura completa. También se encontrará que para todas las enfermedades especificadas, la cura se apreciará grandemente usando nuestras

PILDORAS VEGETALES AZUCARADAS DE BRISTOL.

en dosis moderadas y en conexión con la Zarzaparrilla; arrastrando en su curso grandes cantidades de materia enferma ó morbosa arrancada del sistema por la Zarzaparrilla, y por este medio facilita otra vez las operaciones normales de la naturaleza.
 Se hallan de venta en la farmacia de D. Manuel Martínez, calle de la Písteria, y en la droguería de los Sres. Ferrer y Hermanos, plaza de S. Julian, y al por mayor en casa de los Sres. Ferrer y Baile, droguitas, plaza de Moncada, núm. 5, Barcelona. 103—30

CASA DESNOUS
 PARIS, 6, Faubourg Montmartre,
 Entrada, 2, Cite Beegère.

TINTURA INGLESA INSTANTÁNEA
 Preparada por DESNOUS
 Admitida en la Exposición universal de 1855.
 El inventor acaba de introducir en su tintura una nueva mejora que le permite teñir los cabellos y la barba al minuto, de color CASTAÑO, CASTAÑO OSCURO y NEGRO, y sin desengrasar antes de la operación. Esta admirable tintura tiene la ventaja de no manchar la piel y de dejar, además, los cabellos y la barba tan suaves y flexibles como antes de la operación, y sin ningún peligro para la salud. Sus efectos son garantidos.
 Yo, doctor ROUX, certifico, por una experiencia de muchos años, que la TINTURA INGLESA DE M. DESNOUS es superior á todas las que he ensayado; que es fácil su aplicación; que produce una coloración natural y sólida, y que, por la inteligente elección de las sustancias de que se compone, mantiene y fortifica la cabellera.
 Paris, 13 marzo 1865. El doctor Roux.

TINTURA DESNOUS
 En un solo frasco
 Con este nuevo producto, al cual ha trabajado muchos años M. Desnous, se teñe de una sola vez el cabello y la barba en castaño claro ó rubio y con la ventaja de hacerse casi instantáneamente. Para fijar mas el color, conviene añadir un poco de *Alcibiades Desnous*.

ALBINA, BLANCO DE LAIS
 La Albina ó Blanco de Laís, como su nombre lo indica suficientemente, está destinada á dar brillo y frescura á los tejidos cutáneos y á blanquear la piel. La Albina le comunica al mismo tiempo una suavidad y un aterciopelado tan notable, que esta preparación está llamada á reemplazar todos los blanqueantes de aceite empleados hasta el día en el tocador.
 Los blancos conocidos son generalmente con base de bismuto, de sal de plomo ó de blanco de plata, y ofrecen por lo tanto graves inconvenientes bajo el punto de vista higiénico. Estos blancos se empuerzan al contacto de emanaciones sulfurosas de donde resulta que á menudo pierden su color despues de la aplicación y hacen parecer amarillenta ó morena la piel que deberían poner blanca y luciente. — La Albina no contiene ninguno de estos productos metálicos. Esta, pues, siempre inalterable, y conservando constantemente su brillo y frescura, permanece también siempre blanca. La Albina merece con justo título el nombre de Blanco de Laís, pues recuerda así á esa mujer célebre, de tez fresca y luciente de blancura, á esa famosa belleza de la antigua Corinto. — Cuando Laís creyó percibir en su rostro algunos signos de los años, fue al templo de Venus en Corinto y dedicó su espejo y sus secretos de tocador á Venus, siempre bella. — La Albina no sería acaso uno de esos secretos dedicados á Venus, que de Corinto pasaron á Roma, y que la química moderna acaba de encontrar de nuevo y devolvernos?

JABON DEL MONTE BLANCO
 Perfeccionado y dulcificado, es superior á todos los jabones hasta el día. Blanquea el cutis suavizándole y le preserva de las erupciones y grietas. Sirve para los usos mas delicados. Respecto á la barba preserva del fuego de la navaja: echado en un baño aromatiza el agua, produciendo una espuma oleosa y blanca que la transforma en un baño de leche agradabilísimo.

POMADA Y AGUA PHYTOLACCA
 Muchos años de constante éxito recomiendan la Pomada como infalible para hacer nacer el pelo y evitar su caída. Es antaosa, nutritiva y tónica, justificando la boga que le ha merecido su superioridad.
 El Agua Phytolacca es el complemento indispensable de la Pomada, posee los mismos principios tónicos, aumenta su acción y limpia perfectamente la cabeza.

BELLEZA DE LAS SEÑORAS
 LA ARGENTINA, POLVOS DE FLORA
 Reemplazan ventajosamente todos los polvos conocidos hasta el día. Estos polvos impalpables é invisibles dan al cutis un bello aterciopelado, blanquean los rostros mas alterados por el solano, dándoles la frescura de la juventud.

CREAM DE FLORA
 No solo refresca la piel y le dá una suavidad excesiva, sino que la hermosa, rejuveneciendo á las personas que lo usan. Sus resultados son visibles y generales.
 EL ALCIBIADES
 Para ablandar el pelo: tiene además la cualidad de evitar su caída.
 Depósitos en casa de los principales perfumistas, peluqueros y farmacéuticos.
 En Madrid: por mayor, Agencia franco-española, Sordo 31; por menor: En Murcia, D. R. Almazan Martin, D Pedro Leant.

PAPEL WLINSI
 El inmenso éxito de este remedio es debido á sus propiedades con tanentente probadas, á su acción pronta é infalible, que atrae al exterior la irritación, cuya tendencia es fijarse en los órganos vitales. Recomendando los principales médicos para la curación de los reumas, bronquitis, afecciones de la garganta, gripe, reumatismos, lumbago, dolores, etc., etcétera. Su empleo no exige ningún régimen; una ó dos aplicaciones bastan las mas veces, y solo causan una ligera comezon. Precio de la caja 8 rs.
 Depósito en Paris, J. WILSIN, 16, rue de Rennes. — En Madrid, la Agencia franco-española, 31, calle del Sordo sirve los pedidos. Por menor, en Murcia, D. Lucas Serrano, farmacéutico, calle del Príncipe Alfonso. 50—39

BOCA, DIENTES, ENCIAS.
 El ELIXIR, los POLVOS y la PASTA (opíata) dentíficos de DETHAN están dotados de un perfume y de un sabor exquisitos; destruyen las inflamaciones de la boca dan al aliento un olor agradable y á los labios un color vivo y hermoso, fortalecen las encías, ponen los dientes blancos, y sólitos, curan la caries y los dolores de los dientes. — Los Polvos dentíficos se emplean simultáneamente con el Elixir; la PASTA (opíata) dentífica es la misma composición que la de los Polvos dentíficos. — En Paris, DETHAN, faubourg Saint Denis, 90. — En Madrid, Agencia franco-española, Sordo, 31, y en todas las principales farmacias y perfumerías de España.

IA REIR PARA TODO UN AÑO!
 Almanaque de los Chistes para 1875: un bonito tomo con 50 caricaturas y tres novelas de los Sres. Fernandez y Gonzalez, Ortega y Frias, Yarrago y Mateos, é infinidad de chistes, chascarrillos, etc., su precio cuatro reales.
 Almanaque de D. Mostaza para 1875, con multitud de caricaturas y chascarrillos, su precio tambien cuatro reales.
 Almanaque del Mundo al Revés para 1875, por D. Antonio de San Martin, un bonito tomo con infinidad de grabados propios para excitar la risa: su precio el mismo que los anteriores.
 Almanaque Americano para 1875, ó sea de escritorio, de los que se quita una hoja todos los dias, el mas barato que se ha publicado hasta hoy, pues á pesar de su excesivo lujo, solo cuesta una peseta.
 Se venden en todas las librerías de esta capital; y el que remese en sellos de correos el importe de aquel, ó de los que quiera recibir, en carta á su editor D. Jesús Gracia, calle de la Encarnación, núm. 19, principal, Madrid, se les mandará por el correo. 30—8

JABON BALSÁMICO B. D.)
 de Brea de Noruega.
 Tónico, refrescante, su uso diario, impide todas las afecciones de la piel. Precio 6 rs.
 H. BOCK et DEFREY, Paris, 26 rue Cadet. — Madrid, por mayor, Agencia franco-española, Sordo, 31, por menor, en Murcia, P. Leante. 100—36

ASMA
 CURADA RADICALMENTE
 CON LOS MARAV OSOS
CIGARRILLOS CLIMENT.
 PRECIOS
 8 reales caja.
 Estos cigarrillos son los únicos de prontos y eficaces resultados en el ASMA, OPRESION, TOS, CATARROS, NEURALGIAS DEL PECHO, DEL CORAZON, etc., su uso continuado por breves dias hace desaparecer estas enfermedades por antiguas y rebeldes que sean.
 Los pedidos al por mayor se dirigirán á la farmacia de D. José Climent, calle de S. Vicente, núm 164, Valencia. Al por menor en Murcia, D. Manuel Martinez, calle de la Písteria, núm. 53. Prospectos gratis. 27

LA MODA BELLEGANTE.
 AÑO XXXI.
 PERIÓDICO INDISPENSABLE Á LAS SEÑORAS Y SEÑORITAS,
 REMITE NÚMEROS DE MUESTRA, GRATIS, A TODAS LAS QUE LO SOLICITEN A SU ADMINISTRACION, Carretas, 12, principal, MADRID.
 La Empresa de la Moda Elegante Ilustrada es la misma que ha fundado la Ilustración Española y Americana, y suscribiéndose á ambas publicaciones se obtienen una prima y una rebaja de consideración en los precios. — En provincias se suscribe en las principales librerías. — De las cuatro ediciones que se hacen de la Moda Elegante, una es exclusivamente para los Colegios de Señoritas. — Véase el Prospecto.